IMPLICACIONES Y RIESGOS PARA LA POBLACIÓN CIVIL

PROLIFERACIÓN

LOS ROBOTS ASESINOS O SISTEMAS DE ARMAS AUTÓNOMOS LETALES PUEDEN GENERAR PÁNICO, TERROR Y DEVASTACIÓN EN LA POBLACIÓN CIVIL, TENIENDO EN CUENTA QUE PUEDEN SER RELATIVAMENTE ECONÓMICOS FRENTE A SU PRODUCCIÓN, DE TAL MANERA, SE PODRÁN REPLICAR SIMPLEMENTE SIN RESTRICCIÓN ALGUNA. ESTO AUMENTA LA PROBABILIDAD DE QUE PROLIFEREN ENTRE UNA AMPLIA VARIEDAD DE ACTORES, INCLUYENDO DICTADORES Y ACTORES NO ESTATALES.

2 ÉTICA

NO SE DEBE PERMITIR QUE UNA MÁQUINA TOME DECISIONES SOBRE LA VIDA Y LA MUERTE DE UNA PERSONA, TALES DECISIONES NO DEBERÍAN SER REDUCIDAS A UN ALGORITMO O PROGRAMACIÓN, TENIENDO EN CUENTA QUE ESTO VA EN CONTRA DE LOS PRINCIPIOS DE LA DIGNIDAD HUMANA Y EL DERECHO A LA VIDA.

UN ROBOT O PROGRAMACIÓN NO ENTIENDE NI RESPETA EL VALOR DE LA VIDA HUMANA, POR LO TANTO, ESTOS NO TIENEN LA CAPACIDAD DE TOMAR UNA "DECISIÓN DE MATAR" QUE TENGA EN CUENTA, IMPLÍCITA O EXPLÍCITAMENTE, LA DIGNIDAD HUMANA, SIMPLEMENTE ESTÁ COMPLETANDO LA TAREA PARA LA QUE FUE PROGRAMADO O DISEÑADO SU ALGORITMO.

2 LEGALIDAD

CON EL DESARROLLO Y UTILIZACIÓN DE LOS ROBOTS ASESINOS, NO SE TENDRÍAN EN CUENTA INSTRUMENTOS JURÍDICOS INTERNACIONALES COMO EL DERECHO INTERNACIONAL (DI) Y EL INTERNACIONAL HUMANITARIO DIH), YA OUE LA DECISIÓN DE VIDA O MUERTE NO PUEDEN SER DISPUESTAS POR MÁOUINA/ROBOT/PROGRAMACIÓN. SINO QUE ESTOS SISTEMAS DE ARMA DEBEN BAJO EL CONTROL DE HUMANO/COMANDANTE, EL CUAL BAJO SU EXPERIENCIA EN TIEMPOS DE CRISIS (COMBATE) PUEDEN ANTECEDER A LAS ACCIONES HUMANAS Y TOMAR LA DECISIÓN FINAL.

ES DE VITAL IMPORTANCIA TENER EN CUENTA QUE ESTOS AVANCES TECNOLÓGICOS IMPLEMENTADOS A LAS ARMAS LETALES, DEVALÚA Y DESHUMANIZA LA DECISIÓN FUNDAMENTAL DE QUITAR UNA VIDA EN TIEMPOS DE CRISIS, Y NO RESPETA EL VALOR INMINENTE QUE SE LE DA A LA VIDA Y LA DIGNIDAD HUMANA.

PARA LA POBLACIÓN CIVIL

4

RESPONSABILIDAD

LOS SISTEMAS DE ARMAS AUTÓNOMOS LETALES CREAN UNA BRECHA FRENTE A LA RENDICIÓN DE CUENTAS CON RESPECTO A QUIÉN SERÍA RESPONSABLE SI SE LLEGA A COMETER UN ACTO ILÍCITO. ¿QUIÉN SERÍA RESPONSABLE: EL FABRICANTE, EL DESARROLLADOR, EL COMANDANTE MILITAR O EL PROPIO ROBOT?

6

IMPREDECIBLES

EL DESPLIEGUE DE LOS SISTEMAS DE ARMAS AUTÓNOMOS LETALES CONDUCIR A GUERRAS ACCIDENTALES Y A RÁPIDA DE UNA **ESCALADA** LOS ASÍ CONFLICTOS, COMO CONSECUENCIAS **IMPREVISTAS PFRO** PELIGROSAS. NO ESTÁ CLARO CÓMO REACCIONARÁN E INTERACTUARÁN ENTRE SÍ LOS SISTEMAS DE ARMAS AUTÓNOMOS LETALES DISEÑADOS Y DESPLEGADOS POR **FUERZAS** OPUESTAS. **ESTAS** PODRÍAN SER ALTAMENTE IMPREDECIBLES, ESPECIALMENTE EN SUS INTERACCIONES CON OTROS SISTEMAS AUTÓNOMOS Y SI SON CAPACES DE **TENER** UN AUTOAPRENDIZAJE.

5

CARRERA ARMAMENTISTA

LOS ESTADOS COMENZARÍAN UNA CARRERA ARMAMENTISTA CON EL FIN DESARROLLAR Y UTILIZAR LOS SISTEMAS DE **AUTÓNOMOS** LETALES. **ARMAS** RÁPIDOS AVANCES EN ROBÓTICA INTELIGENCIA ARTIFICIAL APLICADOS A LA TECNOLOGÍA MILITAR TENDRÍAN EFECTOS DESESTABILIZADORES Y AMENAZARÍA LA PAZ Y LA SEGURIDAD INTERNACIONALE



POSESIÓN DE LOS ROBOTS

LA APARICIÓN DE LOS ROBOTS ASESINOS O SISTEMAS DE ARMAS AUTÓNOMOS LETALES Y SU POSIBLE O FUTURA UTILIZACIÓN POR PARTE DE GRUPOS DELINCUENCIALES O TERRORISTAS, TENDRÍA UNA CONNOTACIÓN NEGATIVA FRENTE A LAS INEVITABLES GUERRAS A GRAN ESCALA O CARRERAS ARMAMENTISTAS GLOBALES QUE PODRÍAN CAUSAR.ESTOS **SISTEMAS** CONVERTIRSE EN ARMAS DE DESTRUCCIÓN MASIVA, PROVOCANDO UNA EPIDEMIA DE VIOLENCIA Y MUERTE TANTO EN EL MARCO ΕN EL NACIONAL COMO SISTEMA INTERNACIONAL. LOS ROBOTS ASESINOS O SISTEMAS DE ARMAS AUTÓNOMOS LETALES SON UNA NUEVA AMENAZA PARA LA PAZ Y LA SEGURIDAD NACIONAL, REGIONAL E INTERNACIONAL, YA QUE ESTOS SISTEMAS DE ARMAS NO OUEDARÁN SIEMPRE BAJO EL DOMINIO DE LOS PODERES PÚBLICOS DE LOS ESTADOS. SINO OUE PELIGROSAMENTE PODRÁN SER ADQUIRIDOS Y FINANCIADOS POR GRUPOS ARMADOS NO ESTATALES. GRUPOS DELINCUENCIALES O CÉLULAS TERRORISTAS.

Realiza la actividad:

En esta actividad, debes comunicar la importancia de la prohibición de los Robots Asesinos y/o Sistemas de Armas Autónomos Letales.

¿Cómo podrás realizarlo?

Diseña y realiza un cartel o mensaje representativo para la prohibición de los Robots Asesinos y/o Sistemas de Armas Autónomos Letales, este debe ir dirigido amablemente y como petición a tu gobierno local, estatal, departamental, municipal, entre otros. Es importante que lo hagas llegar a cualquiera de estos, el mensaje debe difundirse de manera clara, recuerda que es deber de todos construir un mundo mejor, libre de amenazas de las nuevas tecnologías implementadas a los Sistemas de Armas.

